

Développer un circuit court de l'emploi

Dans l'ouest de la France et en Corse, l'association Décoll'ton Job relaie des offres de recrutement locales grâce à des panneaux installés dans les commerces et structures de proximité. Par Raphaële Pastore.

Photographie : Jérémie Lussac



Avec Décoll'ton Job, Jessica Beauguitte met en évidence les annonces d'emploi local.

Redonner du sens à la diffusion des offres d'emploi

Depuis 2018, les habitants de Loire-Atlantique ont vu fleurir dans leurs commerces de proximité (boulangeries, pharmacies, bars) et les lieux associatifs et solidaires (maisons de quartier, résidences de jeunes...) des panneaux de carton illustrés d'une fusée rouge et blanc bien identifiable. Cet affichage relève de l'association Décoll'ton Job qui y publie les annonces de recrutement des entreprises locales et les événements liés à l'emploi sur le territoire. « Certaines personnes subissent la fracture numérique. D'autres en ont assez de postuler en ligne sans jamais obtenir de réponse. S'y ajoutent les déplacements travail-domicile parfois trop longs. Devant de tels constats, on s'est dit qu'il fallait créer un circuit court solidaire pour ramener l'emploi local dans le quotidien », explique Jessica Beauguitte, cofondatrice et déléguée générale de Décoll'ton Job.

Afficher des annonces actualisées chaque semaine
Le fonctionnement des panneaux de Décoll'ton Job est très simple.
 Les annonces d'emploi y sont affichées sur une feuille A4 imprimée par le commerçant, le responsable de la structure associative ou un bénévole de Décoll'ton Job, et les informations sont mises à jour chaque semaine. Un espace reste disponible pour que les employeurs y déposent directement leurs propositions d'emploi. « Nous voulons aussi rendre visible une partie du marché du travail qui n'est pas assez diffusée : des annonces sont remontrées par les bénévoles ou grâce aux réseaux sociaux. Enfin, notre défi est que les entreprises elles-mêmes nous contactent pour passer des offres d'emploi », détaille Jessica Beauguitte.

FICHE EXPRESS

Octobre 2017
 Création de l'association Décoll'ton Job.

Janvier 2018
 Installation du premier panneau d'annonces d'emploi en Loire-Atlantique.

Juin 2018
 Déploiement de l'initiative à Angers.

Été 2021
 Extension à la Corse.

On s'est dit qu'il fallait créer un circuit court solidaire pour ramener l'emploi local dans le quotidien

→ SES CONSEILS

- C'est le bon moment pour déployer cette initiative sur votre territoire : Décoll'ton Job recherche des structures pour essayer en France. Il peut s'agir par exemple d'une association d'insertion ou d'un incubateur social, comme à Angers.
- La structure doit être ancrée dans son bassin d'emploi, œuvrer en faveur de l'intérêt général et travailler sur des enjeux de solidarité et d'emploi local.
- Il faut avoir la capacité de mobiliser des partenaires autour de soi, y compris financiers.
- Bien connaître l'ensemble des acteurs présents sur le territoire est incontournable : Décoll'ton Job est une passerelle entre l'insertion, le monde économique et l'emploi.

Essaimer sur d'autres territoires

Fin 2021, Décoll'ton Job avait déjà exposé 300 panneaux en Loire-Atlantique, mais aussi à Angers et en Corse, où l'association s'est adressée à des organisations partenaires. « En septembre 2020, nous avons créé un premier emploi salarié. Et nous nous sommes questionnés sur la manière de nous développer et de nous lier avec d'autres acteurs connaissant leur territoire », détaille Jessica Beauguitte. Dans cet ordre d'idée, les Cafés contact de l'emploi, initiative œuvrant pour le circuit court de l'emploi née il y a quinze ans à Strasbourg, viennent de se lier à Décoll'ton Job. Objectif : organiser régulièrement des événements conviviaux pour trouver un emploi ou recruter.

S'appuyer sur des acteurs économiques

Le financement de l'association (120000 euros prévus en 2022), s'appuie en partie sur l'État et les collectivités (Nantes métropole, région des Pays de la Loire). « Notre modèle économique ne se fonde pas uniquement sur des subventions publiques, et ce depuis notre création. Il se base aussi sur un engagement des acteurs économiques », décrit Jessica Beauguitte. Les entreprises sont ainsi appelées à soutenir l'association moyennant une adhésion à prix modeste. Leur avantage à le faire est double : répondre à leurs propres problématiques de main-d'œuvre et participer à une initiative solidaire sur leur territoire.



Qui contacter?
 Association Décoll'ton Job
 contact@decolltonjob.fr
 Decolltonjob.fr